

76° ASAMBLEA MUNDIAL DE LA SALUD  
INTERVENCIÓN DE LA REPÚBLICA DEL PARAGUAY  
*Ginebra, 22 de mayo de 2023*

Señor Presidente,  
Señor Director General,  
Distinguidos Delegados,

Este es un momento histórico.

La Covid-19 ya no constituye una emergencia de salud pública de importancia internacional.

Quisiera empezar expresando las condolencias por las personas que fallecieron y la gratitud hacia las que trabajaron sin pausa para salvar vidas. Prepararnos seriamente para las emergencias futuras será nuestro homenaje.

Salvar vidas, impulsar la salud para todos no es solo el tema central de este año, sino el objetivo que nos anima desde la creación de esta organización y que en este momento histórico toma un impulso aún mayor.

Ante los desafíos enfrentados durante la Pandemia, el Ministerio de Salud realizó un enorme esfuerzo para fortalecer el sistema de salud, aumentando la inversión en infraestructura y en la compra de medicamentos y vacunas, duplicando las camas de cuidados intensivos, incrementando la contratación del personal de salud y la instalación de plantas de oxígeno.

La reforma del Sistema Nacional de Salud es nuestra prioridad. La “Guía para la Implementación de Entornos Saludables” y la “Política Nacional de Recursos Humanos” son herramientas para mejorar las condiciones de salud de diversos grupos poblacionales y espacios territoriales.

Hablamos en futuro pensando en la próxima pandemia y olvidamos que muchas de las emergencias que ponen en riesgo los Sistemas de Salud siguen sin dar respiro.

En mi país, históricamente endémico para el Dengue, nos encontramos atravesando un escenario epidemiológico complejo; registramos la peor epidemia de Chikungunya de nuestra historia, una de las mayores en Sudamérica.

Como nosotros, otros países y regiones del mundo siguen enfrentando emergencias que no encuentran respuestas efectivas de parte de la comunidad internacional.

Las falencias en materia de cooperación y solidaridad internacionales han dejado traumas y pérdida de confianza. No esperemos una nueva pandemia para trabajar con espíritu solidario para hacer frente a esas emergencias sanitarias que destruyen los sistemas de salud. La confianza en el multilateralismo se restablecerá con acciones concretas que permitan reforzar la preparación y respuesta frente a las amenazas y emergencias de salud pública.

Para garantizar que la cooperación y la solidaridad sean las piezas centrales en nuestro relacionamiento, la participación de todos los países sin excepción es un requisito. Por ello, el Paraguay aboga para que Taiwán participe en esta Organización como miembro asociado y siga demostrando su compromiso con la salud pública global.

El Paraguay seguirá participando en las negociaciones del futuro instrumento y del fortalecimiento del RSI. Ambos deberán plasmar las necesidades especiales de los países con diferentes niveles de desarrollo y asegurar la circulación y el acceso equitativo, efectivo y oportuno a las contramedidas, productos médicos, bienes, servicios y tecnologías, teniendo en cuenta las desigualdades estructurales entre países, en particular, las que afectan a Países en Desarrollo Sin Litoral.

Finalmente, esta Asamblea decidirá sobre el aumento de las contribuciones, lo cual es una oportunidad para mejorar la rendición de cuentas, la transparencia y la eficiencia de la Organización.

La equidad que buscamos debe también ser reflejada en el presupuesto, por lo que vamos a observar, con la mayor atención, que estos recursos sean destinados equitativamente entre las Regiones.

Muchas gracias